

La exportación a Alemania

Ya nos hemos ocupado, en tantas ocasiones de las dificultades que al comercio de exportación crea la falta de un tratado comercial con Alemania de carácter permanente, en lo que cabe en esta clase de convenios, que parece vieja la cuestión, aunque sea de la mayor actualidad.

Vence el día 15 de Mayo el modus vivendi actual; y ya se nota la intranquilidad que al comerciante crea el no saber sí el día diez y seis, tendrán sus mercancías que someterse a las mismas tarifas que el día anterior, si otras tan diferentes que varíen por completo sus condiciones económicas.

Hoy pues, no se pueden hacer ya contratos, cuyo cumplimiento sea para la indicada fecha y innecesario es decir el perjuicio que esta paralización ocasiona en todas las regiones fruteras-esencialmente en la nuestra que tienen como sus mercados en Alemania.

El telégrafo nos anuncia que pronto llegarán a Madrid los delegados alemanes que con nuestro gobierno han de tratar, y es de esperar que en esta ocasión vengan provistos de poderes tan amplios como para estas cuestiones son necesarios en evitación de que se repita lo ocurrido en la anterior ocasión.

Nuestro gobierno debe, aconsejado por las circunstancias y por la experiencia, ir resueltamente a resolver de una manera definitiva la cuestión comercial, que Alemania ha de reconocer que tanto le interesa a ella, por no decir más, que a nosotros la cordialidad en las relaciones comerciales con España que no es nuestro país mercado despreciable para los productos alemanes.

Lo que dijo ayer el Gobernador a los periodistas

LOS PROYECTOS DE REFORMAS DE MURCIA Y LA LIBERTAD DE CRÍTICA

Ayer al entrevistarme con los reporteros de los diarios locales con, el Gobernador civil, el señor Salgado Biempica, hizo la siguiente aclaración acerca de la crítica en los proyectos de la reforma de Murcia.

Tanto la Prensa como las entidades que deseen oponer algún reparo, razonado desde luego, a cuanto se ha afirmado en dicha conferencia, tienen completa libertad para ello.

Claro es que al conceder esta autorización se impone una limitación y es la de que cuantos comentarios se hagan es en términos absolutos, de personalismo.

La labor de crítica razonada y serena, debe recaer sobre los puntos concretos que se expusieron en el Círculo Mercantil, siempre como es natural con conocimiento técnico de los asuntos.

Para esta índole de crítica no actuará la censura.

Esta libertad para emitir juicios y comentarios podrá utilizarse durante el tiempo que los planos estén expuestos al público en el Ayuntamiento.

DIARIO DE CARTAGENA

LOS MARINOS ARGENTINOS LLEGARON HOY

Hoy a las ocho de la mañana se espera en nuestro puerto el hermoso crucero argentino «Buenos-Aires», a quien Cartagena le prepara un grandioso recibimiento.

Son muchos los agasajos que en honor de ellos se preparan, conociéndose hasta ahora, un té en Capitanía General esta tarde.

El jueves a las nueve de la mañana visita a la Constructora Naval y pruebas con el destructor «Churrucá».

Por la noche gran función de gala en el teatro Circo, por los elementos de la compañía California.

El viernes a las nueve de la noche banquete en el Teatro Principal y continuación baile.

El sábado grandiosa verbena en la calle Real con asistencia con las bandas militares.

Además habrá otros, tales como un almuerzo ofrecido por el cuerpo consular, quizás regatas y partido de fútbol.

También los marinos van a Torreveja y Elche.

EL GOBERNADOR MILITAR DE ALICANTE

Ayer estuvo en Cartagena el Gobernador Militar de Alicante don Manuel Montero Navarro, acompañado de dos tenientes coroneles ayudantes suyos.

ECOS LOCALES

De Vilanova de Meyá (Lérida) ha regresado don Antonio Granados, hermano del intérprete del «Gran Hotel» don Francisco, acompañado de su esposa e hijo.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto y precioso niño la virtuosa señora, doña Juana Franco, esposa de nuestro particular amigo don Ricardo Hernández Franco.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentra en perfecto estado de salud.

Felicitemos a los venturosos padres por tan fausto motivo.

BENIEL

DEFUNCIÓN Y ENTIERRO

Víctima de rápida enfermedad ha dejado de existir, en esta villa, don Pedro Herrero Belmonte, prestigioso labrador, y muy querido amigo nuestro.

El finado era Presidente del Comité local de Unión Patriótica, y su entierro, verificado ayer, fué una manifestación de duelo, en el que tomaron parte todas las clases sociales de este pueblo.

A su familia enviamos la expresión de nuestro más sincero pésame.

Círculo Mercantil

Esta noche a las diez y media dará una conferencia en el salón de este Círculo don Francisco Candil desarrollando el tema.

¿Que sucederá?

CRONICAS de MARRUECOS

Temas de actualidad : Dilema que se les presenta a los rebeldes

(De nuestro Redactor especial)

Las hazañas de nuestros aviadores el Triunfo de los que fueron a la Argentina, y el éxito obtenido hasta el momento en que escribimos estas líneas por los que van a otro pedazo de tierra donde palpita el espíritu de la raza, son temas preferente, con la propuesta páz de Abd-el Krim, de las conversaciones en todos los centros de Tetuan.

Temas son estos de interés para España, y de cuya solución se puede deducir algún resquicio por donde penetre la luz que ha de iluminar el porvenir de la nación hispana.

Pero sobre todo, este problema de la paz y de la guerra puede ser a causa de una resonante victoria o precedente de un futuro. Todo está en que nuestros políticos tengan fino, como no es menos de esperar en la oportunidad de poner mano a la cuestión y sobre todo, si la solidaridad es estrecha con los franceses.

El Pacto del pasado verano debe persistir en todas sus partes. Si Francia y España, no se unen para las negociaciones funestas. Precisamente los intentos realizados por el cabecilla enemigo, tendrán a concertar una paz aislada con una o con otra nación.

Era su política de doble intención. Si consiguiera pactar con Francia hubiera hecho lo posible por arrastrarla de un modo indirecto contra los intereses españoles. Si

lograba cambiar el ramo de oliva con España, hubiera tratado de ponerla frente a Francia. Nada de esto ha conseguido el cabecilla rifeño. Consciente de su cometido los gobiernos de Madrid y de París no han hecho caso de los cantos de sirena de los rebeldes y hoy se encuentran en una favorable situación los aliados para imponer las condiciones por las que han de pasar necesariamente los insumisos.

Les queda un dilema a los rifeños y tienen que elegir una parte de la premisa. O se someten a discreción, en cuyo caso pueden obtener un relativo perdón, o tendrán que aguantar un terrible castigo que para ellos existe con los ejércitos francés y español que hoy, en la primavera, contando con que se podrá maniobrar con relativa facilidad, pueden penetrar sin gran resistencia en los territorios de Beniurragu les por la zona francesa, por el frente occidental, y aun por el oriental de nuestra zona, y avanzando desde la bahía de Alhucemas en carrera triunfal hacia donde está el zoco de la rebelión.

Pronto hemos de salir de dudas.

Pronto hemos de saber por lo que optan los que traicionablemente asesinaron a nuestros soldados en Anual y en Monte Arrui.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY Tetuan, Abril, 1926.

CRÓNICA PARISIEN

Feminismo descarriado

Unos días en la capital de Francia camino nuevamente de España, hace que nos detengamos, no a estudiar París, sino a divertirnos honradamente en París. Pero hasta de las diversiones sacamos consecuencias e impresiones que comunicar a los lectores.

En menos de un año que faltamos de la capital francesa la encontramos algo cambiada. ¿En sentido bueno? ¿Malo? ¿Progresivo? Si, progresivo en... inmoralidad. París está completamente pervertido. Y París la mayoría de sus mujeres. Es una desgracia para el pueblo galo pero hay que confesarlo así. No tiene remedio.

Claro está, que al hablar de las mujeres francesas, nos referimos ahora solamente a las de la capital y no a todas naturalmente. Hay en Francia mujercitas honestas, cultas, religiosas, trabajadoras... Pero en París... el cincuenta por ciento de sus mujeres son coquetas, extravagantes en el vestir; beben como un hombre, fuman mas que los hombres y son inmortales como ninguna otra de la tierra.

Y no queremos hablar de mujeres de «cabaret» que de-

Heridos

ATROPELLADO POR UN AUTO

A las doce de la noche del lunes, y conducido a ella por el cabo de seguridad número 15, fué curado en el Dispensario de Urgencia del Dr. Andrés, el anciano de 67 años Francisco Martínez Martínez, domiciliado en el camiuo del Palmar.

Presentaba una herida contusa en la región frontal izquierda, que fué calificada de leve, por el Dr. Andrés, que le había sido producida al ser atropellado por un automovil en las cercanías de su domicilio, al que pasó despues de curado.

LOS CICLISTAS

También los ciclistas hacen de las suyas, y víctima de uno de aquellos lo fué el niño Francisco Amal Navarro, de 10 años, que fué asistido en la misma clínica que el anterior, de heridas contusas en una pierna.

El émulo de Telmo García despues de cometido el atropello, salió a tufa de pedal.

Homenaje a D. Ricardo Sánchez Madrigal

Suscripción iniciada por el Excmo. Ayuntamiento de Murcia para sufragar los gastos ocasionados con motivo de la erección de un busto al insigne murciano e ilustre varón D. Ricardo Sánchez Madrigal, en el Parque de Ruiz Hidalgo y para editar una Antología de sus admirables composiciones poéticas.

Suma anterior 2.251'00 pesetas; Comisión Provincial de Monumentos de Murcia, 15 pesetas; don Luis Arrojo, 10; don Rafael Marin, 10; don Bernardino Rolandi, 10; don Gonzalo de Rio, 10; don Diego Templado, 10; don Joaquín Navarro, 10; don Rerafin Murcia, 5; Suma 2.331'00.

Los donativos se reciben en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento y en las Redacciones de los diarios locales.

El tratado comercial con Alemania

LA DELEGACIÓN ALEMANA

En breve llegará a Madrid, la comisión de delegados alemanes que habrá de tratar con nuestro gobierno el tratado comercial que ha de sustituir al actual régimen provisional.

Como es sabido que este expira su plazo de urgencia el día quince del próximo Mayo, antes del que deberá estar concertado el nuevo tratado.

La huelga de Vergaro

San Sebastián.—Ayer mañana abrieron las fábricas de Vergara, habiendo reanudado el trabajo 88 varones y 55 mujeres, sin que se haya registrado el menor incidente.

VIAJEROS

Procedente de Huescar (Granada), hemos saludado en esta al opulento propietario, el culto Juez municipal de aquella población, don José Portillo Muñoz.

Sea bienvenido.

Diario de Lorca

ALGO, SOBRE LOS DERECHOS DE RIEGOS

Viviendo como vivimos, en un país de atrasos morunos, es explicable únicamente, la tolerancia que soporta cierta parte de nuestra vega, en relación con el resío de los de más predios de esa que nominalmente se llama huerta de Lorca, pero, que en efectivo, solo es de nombre.

Cuando nuestra Ciudad fué recuperada de las manos sarrazenas, sus tierras, fueron repartidas cual la historia lo demuestra, entre los que guerraron con el Rey sabio: con ellas, cual acontece con la sortija que se adquiere en la platería, las aguas iban unidas, por que no es lóuico pensar ni discurrir que una tierra que se domina de secano sea de riego, sin embargo, las que solamente disponen de aguas en épocas de abundancia son las que hoy se benefician con los riegos, mientras que las parcelas de nuestra huerta, están, viéndose como pasa el agua hacia terrenos, que distan más de ocho kilómetros, y ellos están de secano.

No hace muchos años, para apreciar el valor de las tierras cuando alguien ofrecía la venta de terrenos, lo primero que se preguntaba, ¿se oye desde la tierra la tercerica? .. esto se preguntaba, porque solamente aquellas tierras que percibían el eco de la campana «La TERCERICA» eran de primera y tenían derecho al riego.

Conforme ha ido pasando el tiempo, y más aún desde que el Pantano de Puentes vendió sus primeras aguas, la zona de riego fué extendiéndose hasta llegar a triplicarse, esperanzados en el agua del cielo, la que suele llegar casi siempre tarde a nuestro suelo.

La misma codicia nació en dueños y cultivadores y todos a una fueron poniendo su grano de arena para levantar la fortaleza en que se guarnecen todos aquellos señores, que graciosamente elevaron la categoría de sus haciendas, percibiendo en buena moneda rentas fabulosas, que ni aun en sueños pudieron imaginar que fuesen un realismo viviente.

Como el hambre, fué siempre

pre acuciadora de miles de luntades, las malas pasiones fueron inculcándose de unos a otros, hasta llegar, como en los años de la gran guerra a pagarse todo, triplicado, sin tener para nada en cuenta que las cosas de esta vida son efímeras y deben tomarse con verdaderas precauciones.

Hoy se sostienen aquellos precios fabulosos de rentas y si llegado el día de San Miguel no se hacen efectivos, queda despedido de la finca el colono, y esperando que tal suceda hay miles de ojos, para acudir en súplica de que se la admita como cultivador de la tierra abandonada.

No es este asunto para tratarse en solo artículo; en días sucesivos ré dando a conocer algo de lo mucho que hay por hacer en esta tierra, donde el factor principal es el AGUA que nos falta.

Hoy han tenido las aguas subastadas en el Alporchón los siguientes valores.

Dueños particulares pesetas 3.630'75
Sindicato de Riegos pesetas 2.250'75

TOMA DE POSESION

Hemos recibido un atento B. L. M. de don Jesús Puig Martínez en el que se nos participa haber tomado posesión de la Notaría que antes sirvió D. Mariano Mingot que ha establecido en la calle en la calle de Prim numero 4.

Al acusarle recibo le deseamos prosperidades en el cargo.

CAIDA DESGRACIADA

A las once de la mañana ingresó en la casa de Socorro el anciano Juan Vilar Martínez por haber tenido la desgracia de caerse en las inmediaciones del Salón de Actuaciones; se produjo la fractura del ángulo externo del omoplato izquierdo.

Fué asistido por el Forense señor Camacho y el Practicante señor Salmerón; pronóstico reservado; pasó el herido a su domicilio.

DETENIDOS

Por el Agente de Vigilancia señor Sandoval fueron detenidos por producir escándalo en la vía pública los individuos José Palomera Martínez, Bartolomé Belmonte Gómez y Francisco Valera Melcal igualmente fué detenido por infracción de hospederías José López Corbalán.

LICENCIADO BLAS KITO.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Un titulo maravilloso

En cierta ocasión, un novel gacetillero de sucesos de un periódico madrileño tomó la pluma para redactar un accidente del trabajo.

El suceso no podía ser mas vulgar. Un albañil que perdió pié en un endamio... Total; unas heridas de alguna consideración. Como veis, la cosa, no pudo ser mas sencilla.

No lo entendía así el novel periodista, por cuanto estuvo mas de media hora, entregado en cuerpo y alma, a la «laboración» de la gacetilla. Al cabo, terminada que fué la laboriosa operación, empezó a luchar con el titulo. ¿Qué titulo ponerle?... Había de ser un titulo claro, elocuente, expresivo.

Anotó el primero: «Accidente» Lo borró enseguida. No: no estaba bien. Muy poco expresivo. Anotó otro: «obrero herido». Tampoco. Muy vulgar.

Siguió anotando. Siguió borrando. Al fin, dió con el titulo maravilloso, con el titulo exacto. Era esto: «Andamio»

